

本郷だより

第201号

平成28年6月30日発行

文京区立本郷小学校

http://www.bunkyo-kyo.ed.jp/hongou-ps/

本郷小学校のオリンピック・パラリンピック教育

校長 細田 真司

2020年7月24日、東京オリンピック・パラリンピック競技大会の開会式まで、あと4年となりました。東京都教育委員会においては、平成28年1月に「東京都オリンピック・パラリンピック教育」実施方針を示し、平成28年度より、都内全ての公立の幼稚園、小学校、小学校、中学校、義務教育学校、中等教育学校、高等学校及び特別支援学校が、この方針に基づき、オリンピック・パラリンピック教育を推進していくこととなります。本教育では多彩な取組を行い、重点的に育成すべき資質は、「ボランティアマインド」「障害者理解」「スポーツ志向」「日本人としての自覚と誇り」「豊かな国際感覚」の5つであります。

スタン共和国」について、調べ学習を行ったり、給食にていくつかの伝統料理を味わったりする活動を工夫します。また、5つの国との直接交流ができるように模索してまいります。

(3) オリンピアン・パラリンピアンへの招聘

可能な限り多くのオリンピック・パラリンピアンと子供たちが触れ合える機会を計画いたします。今年度は、秋以降に車椅子バスケット選手のパラリンピアンを招聘することを企画しているところです。

その他、手話を学びボランティア精神を養ったり、全校朝会の講話にて知識を得たりするなど、多様な取組を工夫し、子どもたち一人一人の心と体に、その後の人生の糧となるような掛け替えのないレガシーが残るように、オリンピック・パラリンピック教育を展開して参ります。

各御家庭においては、8月5日から8月21日までの期間、ブラジルのリオデジャネイロで開催されるオリンピック大会や、9月7日から9月18日までの期間、同都市で開催されるパラリンピック大会をVTRで観戦する等により、オリンピック・パラリンピックの素晴らしさや感動を共有していただければ幸いです。

本校では、9月から次の教育活動に取り組みます。

(1) 伝統文化教育の充実

和太鼓、邦楽、華道、昔遊びの体験活動を充実させ、都立工芸高等学校と連携し、JET青年との定期的な交流により、日本の伝統・文化の良さについて発信し、外国人と積極的に関わる態度を育てます。

(2) 国際理解教育の推進

教育委員会から割り当てられた「ロシア連邦・アルゼンチン共和国・バーズ諸島・スーダン共和国・タジキ

道徳授業地区公開講座への御参会、誠にありがとうございました。

6月24日の道徳授業地区公開講座では、390名の方に御来校いただきました。講演会では、道徳教育に造詣の深い長谷徹氏を講師として招聘し、学校・地域・家庭と言った集団の中で、自己存在感や安心感、成就感や向上心を培っていくことの大切を分かりやすくお話いただきました。

今後、皆様方からの御意見等を参考にし、より一層、道徳教育を推進して参ります。

7月の行事予定

生活目標

教室をきれいにしよう

日	曜日	時程	朝会	昼	学校行事	放課後	日	曜日	時程	朝会	昼	学校行事	放課後
1	金		集	◇	防災宿泊体験始(4年)		16	土	特		◇	土曜授業公開 セーフティ教室(水曜日時間割)(3時間授業)	
2	土				防災宿泊体験終(4年)		17	日					
3	日						18	月				海の日	
4	月		全	◇	委員会活動④ 町探検予備日(2年)		19	火	特	放		給食終	
5	火		安	◇	保護者会(4~6年)		20	水	特	式		終業式 大掃除 午前授業	
6	水	水		◇	午前授業・研究授業2年2組		21	木				夏季休業日始 夏季水泳指導① 図工教室(1・4年)	
7	木			◇	都児童生徒の学力向上を図るための調査(5年)		22	金				夏季水泳指導②図工教室(6年)	
8	金		体		水泳指導参観期間終 保護者会(1~3年)		23	土					
9	土						24	日					
10	日				参議院議員選挙(校舎使用)		25	月				夏季水泳指導③ 図工教室(2・3年)	
11	月		全	◇	避難訓練 クラブ活動⑤		26	火				夏季水泳指導④	
12	火			◇			27	水				夏季水泳指導⑤	
13	水	水	縦	◇			28	木				夏季水泳指導⑥	
14	木		集	◇			29	金				夏季水泳指導⑦	
15	金		音	◇	着衣泳(5・6年)		30	土					
							31	日					

全…全校朝会 放…放送朝会 集…児童集会 音…音楽朝会 体…体育朝会 安…安全指導 縦…縦割り遊び ◇…昼学習

安全な夏休みに向けて

生活指導部

もうすぐ子供たちの楽しみにしている夏休みです。御家庭でも様々に計画を立てていらっしゃると思います。家庭や地域で過ごすからこそできる様々な体験が、子供たちの心身を大きく成長させます。家庭の手伝い、地域行事への参加、自由研究…、めあてをもって、たくさんの方にチャレンジし、心を耕してほしいと願っています。

学校では、日頃の指導に加え、「夏休みの生活」のプリントを用い、「出かける際は行き先、帰宅時刻を必ず告げる。」「危険を感じたら、近くの大人に助けを求める。」「交通事故に気を付ける。」など、子供たちの安全に対する心構えを再確認していきます。御家庭でも、改めてお子さんと決まりの確認をしていただくと共に、安全に対する声かけをお願いします。また、7月16日（土）には、セーフティ教室として、KDDIの御協力の下「スマホ・ケータイ安全教室」を行います。子供たちがケータイを利用する際に守ってほしいルールやマナー、覚えておいてほしいスマホ・ケータイやインターネットに関わるトラブルなどを低学年向け、高学年向けに学習し、子供たちが自らの判断でリスクを回避する能力を養います。その後に行われる保護者向けの会にもふるって御参加いただき、御家庭での話題やルール作りなどに生かしていただきたいと思っております。9月1日、安全・充実の夏休みを過ごした晴れやかな子供たちとの再会を楽しみにしています。

挨拶・奉仕活動について

特別活動部

本郷小学校の玄関では、毎朝、元気のよい朝の挨拶の声が響いています。子供たちは登校時、校門で一度立ち止まり、「おはようございます。」と挨拶をし、一礼してから校門に入ることを呼びかけています。また、門を右側には、計画委員会の5年生、6年生の児童が並んでいます。「あかるく、ひつでも、ひつくしく、ひがおで、おはようございます」の標語のように、挨拶のお手本となるよう毎日頑張っています。門の左側には、毎月交替で各学年の児童が「挨拶当番」として並んでいます。

一人一人が意識して挨拶することができるように、今後も学校全体で声掛けをしていきたいと思っております。

このような日々の委員会の活動を、学校では児童による奉仕活動ととらえています。なくなった石鹸を配ったり、掃除用具を整えたり、図書の貸し出しや整備をしたり、ボールの空気を入れたり…。特に5年生、6年生の児童は、見えないところで学校のリーダーとして一生懸命仕事を進めています。

八ヶ岳移動教室

5年

学校を離れて、初めての宿泊学習を行いました。今回は、「友達と助け合い、ルールを守って仲良く過ごす」というめあてもって、移動教室に臨みました。さわやかな初夏の八ヶ岳の自然に囲まれ、友情を深め合った3日間を過ごしたようです。様々な体験活動に目を輝かせながら取り組んだ、子供たちの声を紹介します。

- 係活動のバスレクでクイズなどをやりました。バスレクが終わった後に、「もう終わり～？」と言ってくれたのがうれしかったです。
- キャンプファイヤーでマイムマイムを楽しく踊ってよかったです。少し練習したので、きれいに踊れました。
- クラブ活動で、ツバメのひなを見付けたり、親ツバメが巣の中に見えたりしてうれしかったです。親ツバメが飛んでいくところも見ました。
- ウォークラリーの第2チェックポイントのことが心に残りました。みんなで協力して答えて正解できたのでうれしかったです。
- 一番楽しかったのはキャンプファイヤーです。雨だったけれど、学園の先生たちがラジオやマイクなどを用意してくださいました。普段より友達と仲良くできました。
- ウォークラリーが楽しかったです。なぜなら、歩くのはつかれたけれど、いろいろな周りの景色がきれいだったからです。
- バター作りが楽しかったです。最初はふるだけでできると聞いていて、やってみると本当にできで、達成感が感じられたからです。その牛乳も、いつもと味がちがってびっくりしました。
- 私はウォークラリーが一番楽しかったです。班のみんなといっしょにおしゃべりができてよかったです。歌を歌ったり問題を一生懸命協力したりできたので、これからも協力したり楽しいことをしたりできるとおもいます。